

LE JARDIN DE VAIPAHI ET SES ATOURS EN HAUTEUR.

Le sentier des pins et des mape

Au Pk 49, après avoir traversé le beau jardin public de Vaipahi, un sentier raide grimpe à côté d'une cascade. En hauteur, les pins jalonnent le sentier et, à travers leurs branches, le



lagon et ses riches couleurs scintillent. La presqu'île, plus loin, est presque dégagée de ses nuages fréquents.

Le chemin sent le pin et parcourt une crête de fougères avant de redescendre vers le vallon. Dans le vallon, changement d'ambiance, on retrouve le mape qui aime

tremper ses racines tortueuses dans le ruisseau et développer ses volutes au frais. Saute ruisseau au long d'une sente moussue et



glissante, les savonnières aiment aussi ce milieu humide, les vahine utilisaient son jus un peu gelatineux et odorant pour se laver dans l'eau douce de la rivière. Pour une fois qu'une balade ne se fait pas en aller retour par le même chemin, c'est appréciable de changer autant de milieux dans ce circuit, de la forêt de pins sèches et chaude au vallon frais, aux jolies cascades et mape imposants.

La descente en fin de parcours est raide pour revenir sur le jardin, roses de porcelaine, opui, héliconia, une jolie pelouse, des arbres comme un pamplemoussier chargé de fruits, des goyaviers.

